

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

LOGROÑO, un mes UNA peseta.—FUERA, trimestre, pago adelantado, en la Administración TRES pesetas.—Cuba y Puerto Rico, semestre DIEZ pesetas.—Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre CATORCE pesetas.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de «LA RIOJA» Será considerado como suscriptor todo aquel que no devuelva los números a la Administración del periódico.

Número suelto, 5 céntimos. Atrasado, 10

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN calle de Sagasta, número 25, bajos (próximo al puente de hierro)

Anuncios y Comunicados a precios convencionales. No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción o colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuándose los comunicados. No se devuelven los originales. No se publica los días siguientes a festivos.

LA RIOJA

es el periódico de mayor circulación en la provincia.

PEREDA OCULISTA Calle de Soria, número 7, pral. Consulta diaria y operaciones de 11 a 1 y de 3 a 4. Gratis a los pobres.

H. SANCHEZ OCULISTA Médico honorario del Hospital provincial. Consulta de once a una y de tres a cuatro. Gratis a los pobres de 9 a 10 en el Hospital. Calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

Aviso al público Logroñés



Ha llegado a esta ciudad e reputado dentista DON JUAN GARAITA, hospedado en la casa de la calle de Europa. Permanecerá en Logroño por unos días.

Ostras frescas EN EL CÍRCULO DE LA AMISTAD

DEL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer empezó con la discusión de un acuerdo ya tomado referente al arriendo de la plaza de toros. Después de dar cuenta la comisión de Festejos de las gestiones hechas para adquirir en arrendamiento dicha finca, sin resultado satisfactorio, propuso el señor Marqués de San Nicolás que la comisión siguiese preparando las corridas en la misma forma que este año, en vista de la aprobación unánime que han merecido.

El señor Giménez añadió que se gestionase nuevamente para arrendar la plaza y con esto empezó la discusión del aspecto legal del asunto.

Dijo el señor Vidaurreta que él dudaba que fuese el arriendo conveniente, pero que más le preocupaba el saber si estaba en las facultades del Ayuntamiento arrendar la plaza.

Se leyó la ley municipal cuyo artículo 72 dice que es de la competencia de los Ayuntamientos cuanto tenga relación con las ferias y mercados, y alrededor de este artículo discutieron los concejales buen rato, quedando en la afirmativa por ser un acuerdo ya tomado.

Nosotros entendemos que el Ayuntamiento no sale de sus atribuciones al arrendar la plaza. No creemos ocasión oportuna para discutir si los Ayuntamientos pueden dar corridas; no debe estar prohibido, porque hay muchos que las dan. Pero ahora no se trata de eso: el Ayuntamiento de Logroño da una subvención a la empresa de los toros a fin de asegurar buenas corridas: esto cae dentro de sus facultades y se viene haciendo sin protesta de nadie; pues ahora se trata de invertir esa cantidad en el arriendo de la plaza y darla a la sociedad de vecinos que obra bajo la inspección y dirección del Ayuntamiento: es decir que en lugar de entregar el dinero se da algo equivalente: si lo primero está permitido, no pueda estar prohibido lo segundo.

La empresa del gas presenta unas proposiciones que el Ayuntamiento considera inaceptables.

Como se recordará, se la requirió para que instalase la luz eléctrica por establecerlo al contrato. En vista de los perjuicios que iba a sufrir la Empresa, sin tanto beneficio para el Ayuntamiento, se convino en dejar a un lado este posible derecho del pueblo a cambio de otras ventajas que daría la Empresa.

En este estado, la Dirección del gas pro-

pone modificar el contrato con las siguientes cláusulas:

La empresa devolverá al Ayuntamiento el cinco por ciento del importe del alumbrado siempre que el segundo haya pagado todas las facturas del año en los tres primeros meses del siguiente: en caso contrario el Ayuntamiento abonará a la Compañía el mismo interés de cinco por ciento de demora, por las cantidades debidas. El Ayuntamiento podrá establecer el alumbrado público por la electricidad siempre que el número de mecheros no exceda del cinco por ciento de los abastecidos por gas. La compañía se reserva el derecho de establecer el alumbrado eléctrico conduciendo los cables por las paredes de las casas, montados en postes ó en zanjias abiertas por las calles. Una vez terminado el actual contrato podrá seguir suministrando gas para el alumbrado público y particular.

Como decimos antes, se rechazó de plano esta proposición, sustituyéndola por otra en la que únicamente se pide rebaja de precio siempre que en el tercer mes del año estén pagadas las facturas del anterior.

Para fijar el tipo de rebaja hubo bastante discusión. La comisión de Alumbrado proponía que fuese el seis por ciento: otros pedían mucho más: se decía a estos que es mal negocio el del alumbrado, pues teniendo invertido entre fábrica, cañería, etc., un capital de 400.000 pesetas, abonando el Ayuntamiento 25.000 y los particulares unas 8.000 y descontando los gastos, resultaba muy pequeño el interés del capital.

Se llegó a un acuerdo, conviniendo en que la rebaja fuese de un 10 por ciento si accedía la empresa.

El señor Maguregui proponía que la rebaja alcanzase a los particulares, pero se rechazó esta idea por tratarse de variar el contrato del Ayuntamiento, pudiendo hacer otro tanto con el suyo el particular que lo deseara.

Por parte de Logroño quedaron zanjadas ayer las diferencias entre esta ciudad y Alberite.

En las negociaciones preliminares había pedido el alcalde de la vecina villa medio litro de agua por segundo durante el verano y 8000 pesetas, pero al fin se convino en que se le diera al pueblo medio litro de agua por segundo en el punto de la toma durante el día, desde primero de junio a treinta de septiembre y además 6.750 pesetas.

En este asunto lo que principalmente se buscaba era la armonía y amistad entre los dos pueblos vecinos, cosa que se ha conseguido, pero aun mirado bajo el punto de vista económico el acuerdo nos parece conveniente.

Alberite, además del agua cuenta con una suma relativamente crecida que puede emplear en la construcción de escuelas—muy necesarias en aquella villa—; y Logroño si bien se desprende de esa cantidad ahorrará unas mil quinientas pesetas anuales de guardas y disfrutará tranquilo de las aguas.

También se trató en la sesión de ayer, del destino que ha de darse a las estatuas de los reyes que existen en el Espolón, después de terminado el monumento a Espartero: se oyeron varios pareceres encargando del asunto a la comisión correspondiente.

Por cierto que un caracterizado fusionista que ocupa uno de los primeros puestos en el Ayuntamiento expuso su opinión con estas palabras:

«Yo creo que los reyes no hacen falta en el Espolón ni en ningún sitio; siendo lo mejor arriarlos.»

Es de suponer que sólo aludiría a los de piedra.

Otros asuntos

—Acuérdase colocar tres farolas de petró-

leo en la carretera de Burgos, más allá de la vía férrea y otras dos en la calle de Soria.

—Concédese a don Leoncio Montemayor la vecindad que solicita; a don Joaquín Redón, permiso para arreglar la fachada de la casa número 16 de la calle de San Blas, con la obligación de poner en línea ésta y el número 18 tan pronto como se remetan las señaladas con los números 14 y 20; y a Tiburcio Peña Garrido y Luis Soldevilla, pensión de lactancia por once y tres meses respectivamente.

—Prevía protesta del señor Moreno que sigue creyendo impropio el asunto, se declara que el Ayuntamiento no tiene derecho a un palco gratuito en las funciones de la plaza de toros.

—Se señala el andén de la Redonda, la plaza de Abastos y Cuatro Cantones para ensayar el asfalto vizcaíno que ofrece el señor Anguiano.

—Levántase la prohibición de introducir cerdos para la crería, limitándola a las condiciones anteriores.

—El señor Alcalde dice que aun no ha llegado a su poder el expediente para la desviación del cauce del Panto. Ahora está en Obras públicas cuyo jefe ha ofrecido desaharlo pronto.

Se aprobaron varias cuentas.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Es de gran importancia para los maestros la siguiente disposición:

«La dirección general de Instrucción pública ha dispuesto que no debe exigirse otro timbre que el móvil de 10 céntimos en las hojas de servicio de los maestros de instrucción primaria y que como consecuencia de consulta hecha por dicho Centro con fecha 14 de octubre último a virtud de la que formuló la delegación de Hacienda de la Coruña, es aplicable a todas las que presenten aquellos profesores para su ingreso por oposición y para su ascenso por concurso, aunque al efecto se presenten certificadas por los secretarios de las juntas provinciales de Instrucción pública.»

LAS MANIOBRAS

(De nuestro corresponsal especial.)

Estella, 5.—Sin ocurrir ninguna novedad en el camino llegó el viernes a las cuatro de la tarde el regimiento de Albuera a Estella: a las tres habían llegado los regimientos de España y Arlabán con los generales Zappino, Santiago y Balboa, y antes las dos compañías de Ingenieros que guarnecen a Logroño. Las tropas están muy satisfechas y los paisanos fraternizan con ellas. El Alcalde de esta ciudad ha publicado un bando recomendando que no se eleven los precios de los comestibles y no tengo noticia de que se haya faltado por nadie a este acuerdo.

Estella presenta un aspecto animado, su Ayuntamiento se esfuerza por que este aumento de población esté cómodamente: el encargado de telégrafos lleva muy bien el considerable aumento de trabajo que ha caído sobre él, estando solo para el correo y telégrafo: merece citarse este funcionario, de quien han quedado muy satisfechos el general Zappino y los jefes de servicio.

Esta noche pernoctamos en Estella saliendo mañana para distintos puntos: Albuera seguirá a Puente la Reina y Villava; el resto a Puente.

A las diez de mañana pasará por esta el batallón cazadores de Estella y artillería que hacen esta noche en Murietta: al pasar por aquí se les unirá el batallón destacado en Estella.

El batallón de Bailén no pasará por aquí. Hoy debe pernoctar en Olite según mis noticias y de allí irá a Noain y Puente.

AUDIENCIA

Juicios orales señalados para la próxima semana:

Día 8.—Juzgado de Haro, contra José Merino García, por lesiones; abogado, señor Pancorbo; procurador, señor La Corzana.

Día 9.—Juzgado de Logroño, contra Mauricio Sáenz, por daños; abogado, señor Iriarte; procurador, señor Vidaurreta.

Día 10.—Juzgado de Haro, contra Blas Fernández, por hurto; abogado, Sr. Muñóz, procurador, Sr. Pancorbo.

Día 11.—Juzgado de Haro, contra Víctor Velasco, por hurto; abogado, Sr. Valgañón, procurador Sr. la Corzana.

Día 12.—Juzgado de Haro, contra Nicomedes Soria, por lesiones; abogado, Sr. Iriarte, procurador, Sr. Ruiz.

ASUNTO POLÍTICO

Como sigue haciendo gran ruido en la esfera política la negativa de la Reina a recibir a los productores vascos y la intervención del señor Sagasta, vamos a copiar lo que acerca del particular dice el diario liberal de San Sebastián: Las Noticias.

«Para llegar al Trono, como pretendían los señores que componen la Liga Vizcaína, hace falta una solicitud en forma.

Esta la hicieron, manifestando en ella solamente deseos de presentar sus respetos a S. M.

En aquellos días existían cuarenta instancias con igual objeto, y la Reina recibía la visita del representante de Francia.

Se denegaban las instancias presentadas con el objeto que alegaba la Liga, y es natural que en la mayordomía se denegara también ésta.

«¿Existe algo de extraordinario en el asunto? No es este uno de tantos que se presentan a diario? No puede existir motivo de censura para nadie, ni por lo tanto para el señor Presidente del Consejo, porque éste no interviniera ni pudo intervenir en el asunto, pues ningún Gobierno puede influir en la denegación de una audiencia en que se trata sólo de presentar respetos al jefe del Estado.»

El diario conservador dice que le consta de modo indudable que todo ello se reduce a una inteligencia errónea.

ESTUDIANTES NOTABLES

Los estudiantes de la Central de Cádiz han celebrado con frases entusiastas de cariño un suceso realmente interesante.

Dos hermanos gemelos, ciegos de nacimiento, habían hecho sus exámenes mostrando un saber y una manera de decir nada comunes.

Lo notable es que una de las asignaturas que aprobaron, demostrando conocerla muy a fondo, era el Griego, cuyo estudio han hecho oyendo leer y copiando ellos mismos los textos clásicos, por medio de los usuales puntos y líneas, que dicen con admirable precisión, tocándolos con las yemas de los dedos.

Cédulas personales

Desestimada en todas sus partes la reclamación del Arrendatario de cédulas, queda

rescindido el contrato, debiendo administrarse por la Hacienda el citado impuesto.

Todas las clases que perciben haberes del Estado, satisfarán el impuesto de la cédula al percibir sus haberes del mes actual, a cuyo efecto los habilitados tienen que formar relaciones individuales, presentándolas en la Administración de Hacienda.

Menestra.

BODAS

Mañana se unirán en lazo indisoluble la linda y distinguida señorita María de Ojeda y Azcona, hija del coronel de Albuera y el ilustrado teniente de artillería don Fernando Fiduchi.

La ceremonia tendrá lugar en la capilla del cuartel de Caballería.

En esta semana se celebrará otro enlace de personas de notoriedad y que nos ruegan omitamos sus nombres, hasta el momento decisivo.

El día doce se llevarán a efecto otras dos bodas siendo las novias las señoritas Consuelo Lauzurica y Goyita Martínez y los contrayentes don Isidoro San Juan, comerciante acaudalado en Chile, y el Licenciado en Filosofía y Letras y en Derecho, don Cándido Urbina.

Como se vé, continúa siendo la Virgen del Pilar, la abogada predilecta de los recién casados.

En esta quincena se anuncia también el enlace entre la aristocrática y bella señorita de Arnedo María Plana Bretón y el teniente de dragones de Lusitania señor Llorente.

Y para dar fin al interesante capítulo, ha salido para Vitoria el archivero de nuestra Delegación de Hacienda don Sotero Irasarry con ánimo de unir su suerte a la de la señorita Pilar Madinaveitia, hija del conocido industrial del mismo apellido.

PROCEDIMIENTOS RÁPIDOS

En Granada siguen los novios otros procedimientos más expeditos para realizar sus aspiraciones.

En una sola semana se han fugado ocho novias con otros tantos novios, y es de esperar que estos excesos terminarán en el Registro civil.

Al lado de esta noticia, es un grano de anís, la huida de otras dos jóvenes con sus correspondientes parejas.

Y luego dirán que la primavera enardece la sangre!

VIAJEROS

En la última semana han salido: para Bayona las preciosas hijas del rico comerciante logroñés don Santiago Viguera, Emilia y Blanca, que completarán su educación en la vecina población francesa. Su señor padre marchó acompañándolas.

Para Madrid, la caritativa y acaudalada señora doña María Barrio con su señorita de compañía doña María de los Santos; el alumno de la escuela de Minas don José Elvira; nuestro compañero en la prensa local don Enrique Menchaca y el Licenciado en Ciencias y paisano nuestro don Teodoro Martínez; el médico director de los baños de Arnedillo don Miguel Mayor, que se detuvo algunas horas en Logroño para abrazar a su sobrino don Pedro Mayor, profesor de Modelado de la escuela de Artes y Oficios, y el simpático joven don Juan Lasso de la Vega.

Para Vitoria la bella señorita Elvira Medal acompañada por su hermano político el comerciante don Roque Rivas.

Para Alfaro y Zaragoza la distinguida señora marquesa de Orovio y su hijo Manolo, siendo despedida por su familia y numerosos amigos; para Barcelona nuestro paisano don Felipe Ponce de León, su bella señora doña

ándose de su asiento y dando un paso hacia el joven, al que tendió la mano.—Es un vecino al que siempre nos alegramos de ver y que tiene la cortesía de no pasar nunca por delante de nuestra puerta sin decirnos una palabrita. No es como tú, galopin—añadió Bernier volviéndose al chicuelo,—que no se te vé hasta cuando nieva.

—Diablo, papá. La tarea no falta y eso que los tiempos no son buenos. Si no trabajara, mi casero no me daría.

—Es cierto, la vida es un poco dura. Todo sube. Diez francos de antes no son hoy ni cien sueldos. Pero ¡bah!—añadió Bernier con la sublime filosofía del obrero honrado,—con levantarse dos horas más temprano y acostarse otras dos más tarde, todo está arreglado. Con permiso, vuelvo a mi tarea.

Y puso tranquilamente manos a la obra. Luciano, después de haber contestado, afectuosamente al cariñoso saludo, se había aproximado a la mesilla que trabajaba la esposa de Bernier y Margarita, que a su vez había recobrado la interrumpida tarea.

Era aquél uno de los interiores tranquilos, apacibles y trabajadoras.

El tallista y su esposa parecían completamente dichosos. Algo de terrible debía haber en su existencia trado consuelos en su propio valor.

El marido de ordinario de carácter alegre, parecía haber olvidado por completo pasadas penalidades mientras que la mujer, menos enérgica que él, conservaba en sus ojos, rodeados de un violáceo, una sombra de un pasado doloroso y la fatiga de un trabajo demasiado rudo.

Todos los días transcurrían de igual modo en casa de Bernier. El marido trabajaba delante de su mesa de ebanistería, mientras que la mujer encochada siempre

—Margarita no iría a la habitación de un hombre soltero aunque fuese el hijo del rey. Además, aunque hubiese querido cuándo habría tenido tiempo? No, no es posible. Pero cómo ha podido hacer Mr. Luciano ese retrato? De todos modos, la cosa es original.

La mampara que separaba el estudio de la pieza inmediata giró sobre sus goznes y el chiquillo se apresuró a cubrir el retrato con el paño que lo ocultaba de miradas profanas, tomando con su bujía en la mano el aire más inocente que pudo encontrar.

El joven no vio nada y se adelantó con la mayor tranquilidad.

Había cambiado su elegante traje por una blusa y una gorra de terciopelo negro que le hacía cambiar completamente de aspecto.

—¿Estás pronto?—murmuró—¿Lo has visto toco?

—Creo que sí, Mr. Luciano—respondió el Morcardón.

—Entonces bajaremos.

—Como gustáis.

En el piso inferior, el pilluelo que había bajado de cuatro en cuatro escalones, se cogió del cordón de la campanilla que había al lado de la puerta, en la cual, sobre una chapa de metal dorado se leía: «Bernier, tallista» y espiró.

Muy pronto la voz sonora y grave de un hombre gritó desde dentro:

—Abre, Margarita, creo que es ese galopin de el Moscardón.

La puerta se abrió y el granuja se precipitó en el interior gritando con su voz agria:

—Justamente, papá Bernier. Habéis adivinado. ¡Buenas noches, papá! ¿Cómo vá? ¡Buenas noches, mamá Bernier! ¡Buenas noches, Margarita! ¡No cerréis, que os traigo un amigo!

Luciano apareció en la puerta.

—¡Mr. Luciano!—dijo cordialmente el obrero leván-

entre gente de posición. Cada uno tiene un pedacillo de amor propio, Mr. Luciano. Voy a ponerme puños limpios.

La casa en que el joven y el granujilla acababan de penetrar, formaba la cabeza de una especie de pasaje cuyo extremo apenas se divisaba en la sombra que proyectaban los altos edificios que la constituían.

Dicha casa era limpia y relativamente confortable y por la gran puerta cochera, que no se cerraba nunca ni de noche ni de día, se veía una especie de garita destinada al portero y una escalera de piedra iluminada por dos mecheros de gas.

El aspecto solo de aquel acceso dejaba adivinar que los habitantes de tal morada debían ser artistas honrados y no mal acomodados, obreros trabajadores y comerciantes al por menor.

Poco a poco las casas que seguían a aquella cambian de carácter, acabando por presentar un hacinamiento de viviendas punto menos que incapaces de dar debido alojamiento a seres humanos.

Al pié de la escalera era donde Luciano y el chicuelo habían cambiado las últimas palabras.

Cuando el último cesó en su charla, Luciano le saludó amistosamente con la mano y poniendo el pie en el primer escalón se decidió a subir.

—¡Bah!—dijo el Moscardón, que había dado ya unos pasos en dirección a un hacinamiento de tablas que se veía hacia el centro del pasaje y que él llamaba su domicilio—puesto que tengo tiempo subiré con vos a presentar mis respetos al padre Bernier. ¿No entráis un momento conmigo, Mr. Luciano?

Este tuvo un momento de vacilación.

—M. Bernier estará acostado—respondió evasivamente.

—¡Acostados a las diez!—exclamó el pilluelo.

—Un obrero de su estofa no se acuesta tan temprano.

Concepción y hermana política la encantadora señorita Pilar, y probablemente saldrá hoy para presenciar las maniobras del 6.º cuerpo de ejército, el general 2.º jefe del 7.º Cuerpo, don Miguel Tuero que continuará usufructuando la licencia.

Llegó el señor Anglade, propietario de las bodegas Franco-españolas.

De Reus llegaron el concejal y síndico de nuestro Ayuntamiento el procurador don Remigio Vidaurreta y su simpática señora.

BALANCE TEATRAL

Anoche debutaría en el Teatro principal de Zaragoza, la compañía de ópera que dirige el maestro Tolosa; la ópera anunciada es *Gioconda* que cantará la tiple Mila Kupfer y el barítono Tabuyo y el bajo Dubois.

En la próxima semana debutará la eminente tiple Emma Nevada, según noticias de Zaragoza.

Enfrente de ellas, tenemos las de Oviedo, según las cuales la Nevada se despidió del público oventense con *Sonámbula* y que ha sido contratada por el empresario señor Behills para recorrer las principales capitales gallegas.

¿Quién tendrá razón? Si los zaragozanos triunfan, debe pasar la Nevada por Logroño con dirección a la capital aragonesa.

En Vitoria organizaba dos conciertos el renombrado caricato del Teatro Real, señor Baldelli regresando a San Sebastián.

Después irá a la capital alavesa, la compañía de opereta italiana Gionvannini que sólo ofrece como personal distinto al que tuvo en Logroño, los tenores Iancí y Arrigotti. Debutarán pasado mañana con *Cin-co-ka*. Actualmente se halla en Valladolid.

En Burgos se halla la compañía de zarzuela Reparaz-Villegas, llegada de Vitoria, Del 10 al 12 saldrá para San Sebastián.

En San Sebastián actúa la compañía de trabajo chico, de Barta, con las tiples Elisa y Fernandina García, y Julia Galé, y los actores Gordillo y Angolotti. La compañía ecuestre de Díaz ha dado el beneficio de la hermosa Geraldine y luego saldrá para Bilbao.

Todas estas compañías son únicamente conocidas del público logroñés.

La compañía de ópera sería que ahora trabaja en Zaragoza, es la que se anuncia para el Teatro de Logroño, para fines de este mes.

BUENA SUERTE.

Mañana saldrá para Pamplona el aplaudido ilusionista señor Hermann que tanto llama la atención de los públicos con sus asombrosos trabajos sobre la trasmisión del pensamiento.

La sala del crimen, adivinando el asesino la supuesta víctima, el sitio donde se oculta el objeto robado y el cuchillo, son descubiertos por el joven artista que penetra en el lugar del crimen con los ojos vendados.

Los distintos trabajos que ejecuta, los podrán presenciar en Calahorra y Tudela, que serán puntos de etapa antes de llegar a Pamplona.

ROSARIOS

Felicito con entusiasmo a las bellas señoritas que hoy celebran sus días, deseándoles que vean realizadas sus aspiraciones.

Y no digo nada de los «místicos» aficionados a pasar las «cuentas» del Rosario; sólo pido que no terminen como el de la «auroras».

LOS CABELLOS DE LAS DAMAS

La posesión de un buen pelo es un adorno espléndido. Una buena mata de cabellos sedosos y finos, graciosamente ondulados, es superior a cuantas alhajas se coloquen en la cabeza.

El arte de vestirse y peinarse es bastante para transformar a la mujer más vulgar en bonita.

Buscando un peinado que favorezca el semblante, disimulando sus defectos, hallaréis la belleza, la juventud y el donaire.

La moda no debe existir para un buen artífice, limitándose a buscar lo que favorezca; los peinados sencillos, nobles y vaporosos, son los que imperan.

En la época de Luis XVI, alcanzaron los peinados una altura exagerada; sobre los cabellos divididos en la frente, campaba un armazón de alambre rodeada de gasa, sosteniendo el gorro por medio de dos estuches de metal llamados *la palizada* y el *subete arriba*.

María Antonieta, procuró aumentar esta ridícula moda, hasta el punto de crear un

buque con sus cañones emplazados en batería.

La tiranía de la moda llegó a imponer verdaderos martirios a las damas, que a veces pasaban la noche sentadas para no estropear el peinado.

La higiene de los cabellos, varía según sean ellos.

Como línea de conducta, deben proscribirse las pomadas a diario, limitando su empleo a una fricción quincenal para fortificar el cráneo.

Si los cabellos son muy secos, la pomada contribuye a que se destruyan fácilmente y si son grasientos, los esencia y apelmaza haciéndoles perder su brillo, modificando el color.

En la cabeza quedan residuos que hacen necesarios los lavatorios, perjudicando la cabellera, toda vez que debe evitarse el mojar la cabeza. Sólo se debe limpiar mensualmente, con agua tibia de salvado, mezclada con una yema de huevo.

Desechad el alcohol de vino, que algunos recomiendan, porque seca el pelo, lo hace quebradizo y lo destruye.

El peine fino, se pasa con frecuencia, pero sin irritar el cráneo, aunque aplicándolo lo bastante para quitar las pelucias que con las materias sebáceas de la traspiración, obstruyen y embarazan las raíces.

La falta de limpieza produce excitación en el cuero cabelludo. La acción del peine fino, irrita la piel, evita la obstrucción de las glándulas, la cual impide a los jugos nutritivos penetrar en las raíces, fortificándolas y precipitando la caída del pelo y la salida de otro nuevo.

Se puede sustituir el peine fino con un cepillo duro. Dejad flotar el pelo sobre la espalda para que se seque.

Fray-CIRILO

TINIEBLAS

Según acuerdo tomado por el Ayuntamiento, hoy será el último día que lucirá el alumbrado de verano en el Espolón.

Realmente no es muy agradable la estancia de noche en tan hermoso paseo.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad, se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Francisca Caya de la Concepción (esposa), Bruno Fernández Zorzano, Francisca Rosario Pérez Orive, Emilia Segura González, Juliana y Julián Moros Lázaro (gemelos) y Francisca Munilla de Santiago.

Defunciones: Cristino Francisco Reigada Lacalle, de dos meses.

Matrimonios: Ninguno.

Caso original

En una aldea de la Galitzia austriaca acaba de ocurrir un caso bastante raro.

Una joven de quince años, recién casada, dió a luz una niña, lo cual nada tiene de particular. Pero es el caso, que el mismo día y a la misma hora la madre daba igualmente a luz un niño; y lo que es más extraordinario, dos horas después, la abuela, que tiene cuarenta y ocho años, daba igualmente el ser a una niña.

He aquí una familia aprovechada.

CULTOS

«Hoy serán leídas en todas las iglesias de la diócesis donde hayan recibido la orden dada el jueves por el señor Vicario capitular, las protestas formuladas por los señores Arzobispo de Toledo, Nuncio y Gobernador eclesiástico de esta diócesis, contra el acto de ser consagrado un obispo protestante en Madrid.

El repetido señor Vicario recomienda al clero y fieles de su jurisdicción que formulen y le remitan adhesiones a su protesta tan sentidas como enérgicas.

VACANTES

En virtud del Real decreto de 16 de septiembre último, se han creado en el Instituto de Logroño, las plazas de Profesores ayu-

dantes vacantes de las asignaturas de Geografía, Matemáticas y Física y Química, cuyos aspirantes pueden dirigir las solicitudes acompañadas de la certificación académica en la que conste la aprobación de sus ejercicios del grado de Licenciado en Ciencias ó Bachiller en segunda enseñanza con carácter de interinos en este último caso.

La asignación será gratuita, mientras no se disponga de recursos necesarios para su remuneración.

CRÓNICA DE SUCESOS

Se ha dado cuenta al Juzgado municipal de Logroño, del escándalo promovido días pasados en la casa de mancebia de la calle del Horno, núm. 12, por Vicenta Torillas (a) Garbancera y la pupila Jenara López Santamaria.

Han sido denunciadas ante el alcalde de Villarta-Quintana, ocho vecinas de la aldea de Quintana de Rioja, por haber sustraído del monte del Estado varias cargas de leña de roble verde sin la autorización correspondiente.

A las siete de la noche del jueves, se inició un voraz incendio en la aldea de Islallana, habiéndose quemado cuatro pajares pertenecientes a los vecinos Remigio, Paulino y Sergio Cuadra y Casimiro Aragón, calculándose las pérdidas en dos mil pesetas.

La Guardia civil de Viguera, que se personó en el lugar del suceso, después de seis horas de mucho trabajo, consiguió salvar una buena cantidad de paja, dos tinos y algunas cubas, además de cincuenta y cinco reses de ganado lanar.

El origen del incendio se cree que fué casual.

AVISOS Y NOTICIAS

Por disposición del Sr. Baquero, se ha aplazado hasta mañana lunes, la reunión a la cual estaban citados los diputados que componen la Comisión provincial.

El alcalde de Gimileo, ruega al señor Gobernador dé el parte correspondiente a fin de que se haga efectiva la multa de 750 pesetas que el peón caminero de Gimileo a Haro, impuso a unos individuos de la provincia de Santander que guiaban un carruaje, por faltas de policía y conservación de carretera.

Se ha anulado la concesión de la mina «Cesars» sita en el término de Mansilla de la Sierra por adular el dueño cuatro trimestres.

Para evitar el mal olor y gusto de la boca, acudir al acreditado Dentista Sr. GURREA, Portales, 36, Platería.

Después de los pagos realizados en el trimestre quedaba una existencia en las arcas del ayuntamiento 50.915 pesetas.

Los labradores que en los días 29 y 30 de agosto recogieron papeletas para regar con las aguas del Pantano y no las utilizaron por haber llovido, pueden recoger su importe en la depositaria municipal.

Hoy a las once se reúne en el Ayuntamiento la Junta directiva de la Cámara Agrícola.

Los alcaldes que apesar de la tercera circular que se les ha dirigido, no han contestado ni remitido a las oficinas de Agricultura el estado de la producción de cereales y leguminosas, quedan conminados con la multa de 17'50 pesetas si antes del día 12 no lo verifican.

Café UNIVERSAL.—Esta noche a las 8 y media dará principio en este acreditado establecimiento la velada que, como todos los

días festivos, tiene lugar, por la orquesta de guitarras y bandurrias que dirige el señor Calleja.

El Ayuntamiento de Santander ha acordado conmemorar con la mayor ostentación de duelo que sea posible, el primer aniversario de la catástrofe del «Machichaco», ocurrida el 3 de Noviembre del año pasado.

Nos participa el dueño del Café del Siglo que esta noche tendrá lugar un concierto por el sexteto que lo celebra todos los días festivos, y mañana continuará Miss-Zaida con la serie de conciertos que viene celebrando todos los días.

Programa para hoy:

- 1.º Mazurka de los Paraguas, de «El año pasado por agua».—Chueca.
- 2.º Overture de «Poeta y Aldeano».—Suppé.
- 3.º Miserere de «El Trovador».—Verdi.
- 4.º «La azucena», tanga de valses.—Zaida
- 5.º «Pavana de Luis XIV.»
- 6.º Aria de tiple del primer acto de «Traviata».—Verdi.
- 7.º «Serenata de Schubert.»

Se ruega a la persona que se haya encontrado un bastón con empuñadura de plata estraviado la noche del 1.º del actual en el Teatro, se sirva entregarle a su dueño, Muro de San Blas, número 20, entresuelo y se le gratificará.

Si queréis hacer bien la masticación y deglución de los alimentos, procuraos una dentadura de las que construye con solidez, perfección y belleza el Sr. GONZALEZ, Cirujano Dentista, y lo conseguiréis.

Mayor, 58 y 60, y Sagasta, 23, Logroño.

Pomada antirreumática INIGUEZ

La única en su clase que calma SIEMPRE toda clase de dolores reumáticos.

Depósito exclusivo para la venta en Logroño, Calle del Mercado núm. 25, Farmacia.

LO QUE PREFIERO

Decir la verdad yo quiero; ni Rey quito, ni Rey pongo pero en mi toilette prefiero siempre el jabón verdadero de los PRINCIPES DEL CONGO.

Jabonea Victor Vaisser, Plaza de la Opera, 4, París.

En los almacenes de maderas de Martínez y García, de Ezcaray, hay en venta un buen surtido de comportones de chopo; su precio es el más económico y la clase del material y construcción, es superior.

Los que deseen honrarnos con sus pedidos, diríjense a M. Martínez y García, Ezcaray.

Después de una linda portada de Esteban, que representa un corneta de órdenes a caballo, publica Blanco y Negro en su número de esta semana lo siguiente:

«Arte moderno: Una emboscada», cuadro de Ricardo Balaca; «El himno de Riego», por José de Velilla, con dibujos de Alberti; «Las maniobras del primer cuerpo de ejército, por Luis Bermejo, con 14 fotografías y tres dibujos tomados en el campo de operaciones; «A ocho días vista», por Royo Villanova y Cilla; «Un día de victoria», poesía de Torromé ilustrada por Méndez Bringa; «La hierba aromática», artículo de Fernández Bremón, con dos dibujos de Méndez Bringa; «La guerra entre China y el Japón; Insurrección de tropas chinas en Chang-Tung; Nota de actualidad, por Mecachis; «Sección recreativa.»

Los éxitos obtenidos por los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez son ya innumerables. Sus ciertas, positivas y evidentes ventajas sobre toda otra imitación, son causa de la preferencia con que la ciencia médica emplea ya en todas partes ese admirable medicamento.

(Desconfiar de las imitaciones.)

Casos tratados con los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez por el Dr. don Francisco Ros, Médico de la Beneficencia Municipal de Almería.

N.º 1.—Hermana política del señor Montejo, Vista de Aduanas, joven de 27 años, de buenos antecedentes y de regular constitución.

Cólera morbo asiático en su tercer pe-

riódico cuando se nos consultó; vómitos y diarreas incoercibles a los medios ordinarios que se habían empleado: administración de los Salicilatos de bismuto y cerio, con los la diarrea, una reacción franca y curación completa en pocos días, la forma en que se pel cada media hora, hasta la completa cesación de los vómitos, que en este caso se obtuvo con el tercer papel, se suspendieron por espacio de tres horas, volviendo a administrarlos de hora en hora en la misma cantidad que fuera necesario seguir su uso.

N.º 2.—Juan Andújar, de 47 años de edad, labrador, de buena constitución y sin antecedentes patológicos especiales. Cólera morbo asiático en su tercer período, vómitos y diarrea incoercibles y algidez.

Se administraron los Salicilatos como en el caso anterior, obteniendo el mismo satisfactorio resultado.

N.º 3.—En seis casos más de cólera morbo se administraron los Salicilatos en el período de la diarrea premonitory, consiguiendo con su uso, a la vez de un régimen apropiado el que la enfermedad se contuviese dentro de los límites de este período y siendo su duración más corta que en los demás casos.

CERTIFICADO.—DR. FRANCISCO ROS.—Almería 30 de Enero de 1887.

Alameda.—Se venden sillería, entredós y demás muebles en pocos días. General Espartero, 4, 2.º Horas para la venta, de once a la mañana a cinco de la tarde.

Almacén de maderas

En este acreditado establecimiento se venden toda clase de maderas a precios económicos.

También se venden en buenas condiciones comportones, bocoyes y pipas de varios precios y tamaños, canchales y serrín seco para suelos.

Añojo Aldeababal, Muro de la Penitencia, junto al café del Siglo.

Enfermedades de la matriz

DOCTOR BUSTAMANTE. Ex-ayudante primero de Clínica de enfermedades especiales de la mujer, del hospital de la Princesa.

Consulta diaria de once a una.—Calle Mayor, 51, segundo.

E. GONZALEZ
CIRUJANO DENTISTA

Corta dientes y dentaduras por todos sistemas garantizados, empasta, orifica y opera sin dolor, empleando el Cloruro de Etilo y otros.

Mayor, 58 y 60, entrio. y Sagasta, 23, Logroño

Telegramas

BOLSA
(DE LA CASA BÉNARD Y COMPAÑÍA
Juan de Mena, 3 MADRID
Madrid, 6—5'05 t.

Madrid, cotización de hoy

4 por 100 interior al contado	71'90
4 por 100 interior, fin de mes	72'20
4 por 100 interior, fin próximo	00'00
4 por 100 exterior, al contado	81'20
Acciones Banco de España	383'00
4 por 100 amortizable al contado	79'40
Acciones de la Compañía de Tabacos	169'00
Cabas de 1886	110'20
» de 1890	99'40
Francos a la vista	18'90
Libras »	30'93

París, cotización de hoy

4 por 100 exterior español	68'93
3 por 100 renta francesa	102'00
5 por 100 italiano	82'20
Minas de Robinson (oro)	176'00
4 por 100 turco	25'50
Acciones Río Tinto (cobre)	387'00
Acciones ferrocarriles andaluces	205'00
» Norte España	120'00
Renta portuguesa	25'62
Acciones ferrocarriles Alicante	165'00
» Randfontein (oro)	18'10
Alpinos	178'00

Representante en Logroño A. de Salazar, calle Mayor, núm. 153, (Casa de Japé).

Además, ya sabéis, Mr. Luciano, que Margarita no vuelve del obrador hasta las nueve y es preciso que cene cuando llega. Para esto, para entretener un rato en conversación a papá y mamá Bernier y para darles una docena de abrazos antes de irse a acostar hace falta tiempo.

Luciano hizo un gesto de indiferencia.

—Sube si quieres—dijo—, pero entonces antes de entrar en casa de los Bernier me acompañarás un poco más arriba. No quiero entrar en casa de mis vecinos con este vestido de vistia. Esperas a que cambie de traje.

—No me importa—dijo—el pilluelo alegremente.— Ese tiempo lo gastaré en ver vuestras pinturas.

Subieron juntos hasta el quinto y último piso, Luciano abrió una puerta, encendió dos bujías y dando una al chico, le dejó solo en el estudio mientras él pasaba a otra pieza.

El estudio, especie de galería, más larga que ancha, ofrecía esas proporciones enormes que asombran siempre a los profanos la primera vez que les es dado penetrar en uno de esos santuarios del arte.

Inmensos biombo cubiertos de telas verdes destinados a dulcificar los rayos solares, estaban colocados ante las rasgadas claraboyas que le daban luz.

Una estufilla de hierro, provista de grandes tubos que en caprichosos zig-zags iba a perderse en las alturas de la techumbre, conservaba el puesto de honor en medio de un verdadero hacinamiento de muebles antiguos, de viejas tapicerías y de bustos y figuras distribuidas sin orden ni concierto por todos los ámbitos de la vasta pieza.

Sólo un sencillo tabureta para el dueño de la casa y un diván circular para las visitas eran los únicos muebles posibles de utilizar en aquel maremagnum de antigüallas y cosas inútiles.

Dos ó tres caballotes provistos de sus correspondientes telas revelaban que se trabajaba allí.

Aquel alojamiento y aquel estudio, situado en uno de los barrios más pobres y más retirados de París, no era, como podrá suponerse y como el resto de nuestro relato aclarará el domicilio real, mejor dicho habitual del primo de Mr. de Monchamont.

Pero ciertas naturalezas delicadas y distinguidas sienten tan imperiosamente la necesidad de un teatro al unísono con sus inclinaciones, que Luciano, por más que en él no hiciera más que cortas apariciones, no podía prescindir de aquel retiro en donde se amalgamaba el más poético desorden y el lujo de mejor gusto.

El Moscardón era la primera vez que penetraba en casa de Luciano y la primera vez que veía el estudio de un artista.

Cuando se vió solo, cogió la bujía cuya débil claridad no podía iluminar toda la extensión de la dilatada pieza, y se puso a hacerla girar por todas paredes, examinando con ojos que la estupefacción abría, los diferentes objetos que se presentaban a su vista.

En la parte más céntrica del estudio, se veía un caballote que cubría un paño verde. Pero como bajo el plegado se distinguieran los ángulos de un lienzo embastidorado, el Moscardón levantó con curiosidad la tela y descubrió un cuadro a medio pintar y que copiaba al parecer fidelísimamente la imagen de una joven de exquisita hermosura y pintada con todo el calor y el entusiasmo que pone un pintor en su obra favorita.

A la vista del retrato, el granujilla no pudo reprimir un grito de admiración y de sorpresa, que le arrancó más que el talento del artista, la semejanza que la copia debía tener con el original.

—¡Mil diablos!—exclamó a media voz.—Es la propia Margarita! ¿Habrá venido aquí a hacerse pintarrajea? Eso no es posible—se contestó con enérgica convicción.

sobre su labor, no levantaba cabeza más que para atender a los más indispensables cuidados del hogar.

Pocas palabras se cambiaban entre ellos durante el día, trabajando uno y otro con esa tenacidad que en ciertas naturalezas impone la precisión.

Algunas veces el obrero lavataba los ojos y viendo a su mujea que abrumada por la fatiga de su trabajo incesantemente lucha en vano con el agotamiento de sus fuerzas, le decía con un tono que quería hacer pasar por duro y que no era sin embargo más que excesivamente tierno:

—Luisa, te prohibo que trabajes de ese modo. No quiero que te mates.

Pero Mad. Bernier le miraba un instante en silencio y tratando de retener en sus párpados cansados una ligrima que asomaba a ellos a su pesar, le respondía con dulce expresión de reconocimiento:

—Gracias, Bernier; pero ya sabes que, por el contrario, si no trabajase moriría.

Bernier bajaba la cabeza y volvía a su tarea sin replicar; pero esos días su fisonomía tomaba un tinte taciturno y sombrío.

Sólo por las noches, cuando Margarita volvía del taller en que trabajaba, el semblante de los dos esposos se regocijaba un poco.

El tallista se tornaba alegre y su esposa abrazando a su hija esbozaba una sonrisa que terminaba en una lágrima silenciosa que la pobre madre enjugaba a hurtadillas.

Sólo otra persona tenía con Margarita el poder de apartar de la frente de Mad. Bernier el cruel pensamiento que parecía perseguirla. Cuando veía al Moscardón, su mirada, fija con avidez en él, se iluminaba con un extraño fulgor que sus pestañas no podían mitigar por completo.

